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PRÓRROGA AL PAGO DE 
CONTROL VEHICULAR

CIUDAD  / PAG.4

Se aplicarán 3.2 mdp para el rescate del 
parque de San Baltazar Campeche

 Hasta el 28 de abril, será el nuevo plazo para el pago del control vehicular en Puebla, con el fin de que más poblanos 
cumplan con esta retribución, para ello previamente tiene que hacer el canje de placas y no se vean obligados a cubrir 
la tenencia. A través de un comunicado la administración informó que esto lo hacen como una medida de apoyo a la 
economía, sin embargo, no se mencionó el número de automovilistas que cumplieron en tiempo y forma. PAG. 5
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La Dirección General La Dirección General 
de Bibliotecas de la de Bibliotecas de la 
BUAP incrementa BUAP incrementa 
su acervo digitalsu acervo digital

  La British Medical Journal 
aportará a la biblioteca digital 
más de 5 mil 500 artículos de 30 
títulos indizados
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Con más de 3 mil votos, Con más de 3 mil votos, 
trabajadores de Sitaudi votan trabajadores de Sitaudi votan 
a favor del Contrato Colectivoa favor del Contrato Colectivo
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Científicas unidas Científicas unidas 
para demostrar el para demostrar el 
trato desigualtrato desigualtrato desigual

PAG.14

EU usó Pegasus para EU usó Pegasus para 
espiar objetivos en espiar objetivos en 
México: NYTMéxico: NYT

SERGIO SALOMÓN, RECONOCE LABOR DEL POLICÍA Y SERGIO SALOMÓN, RECONOCE LABOR DEL POLICÍA Y 
RECUERDAN A UNIFORMADOS CAÍDOS EN PUEBLARECUERDAN A UNIFORMADOS CAÍDOS EN PUEBLA

El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina encabezó la entrega de Equipamiento y Reconocimientos en el Marco del Día del El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina encabezó la entrega de Equipamiento y Reconocimientos en el Marco del Día del 
Policía Estatal, dicho evento se desarrolló en la Academia de Formación y Desarrollo Policial de Puebla. Durante su discurso, el titular del Policía Estatal, dicho evento se desarrolló en la Academia de Formación y Desarrollo Policial de Puebla. Durante su discurso, el titular del 
Poder Ejecutivo enfatizó que, con el fin de impulsar las capacidades del recurso humano, así como desarrollar una institución, la adminis-Poder Ejecutivo enfatizó que, con el fin de impulsar las capacidades del recurso humano, así como desarrollar una institución, la adminis-
tración estatal otorgó kits de uniformes para elementos estatales.tración estatal otorgó kits de uniformes para elementos estatales.

Se reporta saldo Se reporta saldo 
blanco en la ciudad blanco en la ciudad 
de Puebla, tras sismo de Puebla, tras sismo 
de magnitud 5.5de magnitud 5.5

ESTADO / PAG. 9

  Protección Civil Municipal 
activó los protocolos correspon-
dientes; no se reportan daños a 
inmuebles en el municipio
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Habrá mil 800 vendedores Habrá mil 800 vendedores 
ambulantes y 80 policías ambulantes y 80 policías 
en la zona de El Calvarioen la zona de El Calvario

ESTADO / PAG. 9

Explota polvorín en Explota polvorín en 
Ahuatepec, el saldo, Ahuatepec, el saldo, 
dos personas fallecidasdos personas fallecidas
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ANGELOPOLITANAS

Pensar en los poblanos, fue lo que motivó al gobernador Sergio Salo-
món Céspedes a ampliar el plazo para cumplir con el control vehicular.   
De acuerdo con la Ley de Ingresos y la Ley de Hacienda del Estado, 
los derechos por los servicios de control vehicular deben pagarse 
durante los primeros tres meses del ejercicio fiscal; es decir, para 

2023 el plazo para su pago venció el pasado 31 de marzo.
Debido a la confianza de los contribuyentes y para beneficiar la economía de un 
mayor número de familias poblanas, el gobierno decidió ampliar el plazo para 
cumplir con los derechos de control vehicular y obtener el apoyo del 100 por 
ciento en el pago del Impuesto sobre Tenencia o Uso de Vehículos hasta el último 
día hábil de abril, viernes 28.
Durante este periodo, aquellos propietarios de vehículos de uso particular que 
no hayan realizado el canje de placas podrán completar el trámite y la retribución 
del control vehicular, tendrán el beneficio de no pagar la tenencia 2023, de no 
ser así tendrán que pagarla.
En vehículos nuevos y usados de uno a nueve años de antigüedad, la cantidad a 
pagar se determinará en función del valor total del vehículo, pudiendo representar 
desde el 3 por ciento y hasta el 19.1 por ciento de dicho valor.
Los usados de 10 o más años de antigüedad, pagarán una cuota fija según el 
tipo de vehículo, la cual puede ir desde 200 pesos, para el caso de motocicletas, 
y hasta 770 pesos para el caso de vehículos de más de seis cilindros.

Durante Semana Santa, el Ayuntamiento de Puebla desplegará un opera-
tivo para supervisar la venta de bebidas embriagantes, el comercio y las 
medidas de seguridad. El operativo se efectuará en los puntos de mayor 
concentración y afluencia, tanto de población local como de visitantes.
El secretario de Gobernación del Ayuntamiento, Jorge Cruz Lepe, señalo 
que se evitará la venta de bebidas alcohólicas, con el apoyo de elementos 

no solo de Normatividad y Vía Pública, sino de diferentes áreas.
En torno a la venta de bebidas embriagantes, la mayor atención se centrará 
en Viernes Santo. El director de Normatividad y Regulación Comercial, Enrique 
Guevara, precisó que el 7 de abril, como consecuencia de un acuerdo, las tiendas 
de la cadena Oxxo, cercanas a la junta auxiliar de Ignacio Romero Vargas y en la 
zona de El Calvario, restringirán la venta de alcohol.
No habrá ley seca, debido a que la venta de bebidas se restringirá solo de las 
12:00 a las 15:00 horas.

El diputado federal de Morena, Alejandro Carvajal Hidalgo, aseguró que 
en los comicios de 2024 se tendrá un árbitro electoral transparente 
que pondrá fin a los fraudes electorales. Ello será posible a través 
de la salida formal del consejero Ciro Murayama y Lorenzo Córdova 
como presidente del Instituto Nacional Electoral, lo que sucedió ayer. 
Señaló que con esta nueva etapa del INE se logrará en México una 
democracia plena, que se vea traducida también en la esfera local, en 

estados donde habrá elecciones para gobernador, diputados o alcaldes. 
Carvajal Hidalgo celebró la designación de la nueva consejera presidenta 

del INE, Guadalupe Taddei Zavala. A partir de que se dio la noticia sobre la salida 
de Córdova y Murayama, morenistas celebraron la determinación, como repre-
sentantes de Puebla, además de Alejandro Carvajal, de igual forma el coordinador 
de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier.

Empleados del Poder Judicial del Estado se manifestaron ayer, en demanda 
de un incremento salarial. La protesta se realizó en las instalaciones 
de Ciudad Judicial, en presencia del presidente del Consejo de la 
Judicatura, Carlos Palafox Galeana.
Exigieron mejoras a sus condiciones de trabajo y respeto a sus 
plazas laborales. En respuesta, el magistrado Palafox advirtió que 
no podía comprometer la autorización de un aumento de sueldo. Se 
comprometió a dar respuesta a sus demandas el próximo lunes.

Palafox escuchó a varios empleados que le expusieron la situación que 
prevalece en aspectos como horarios, acceso a servicios de salud, el estado de 
las instalaciones sanitarias y estacionamiento, entre otros.

Sergio Vergara, secretario de Cultura, presentó la edición 2023 del 
Foro de Innovación, Reestructuración y Conservación del Patrimonio, 
que se llevará a cabo los días 18 y 19 de abril. 
El funcionario indicó que la tercera edición de este foro tendrá 
como sede el museo del Fuerte de Guadalupe, en la zona cívica 
del 5 de Mayo.
Contempla la presentación de dos ponencias magistrales y conversa-

torios de diferentes disciplinas, así como una exhibición de fotografías 
enfocados a la conservación del patrimonio edificado.
Además del Instituto Nacional de Antropología e Historia y la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, también participarán otras escuelas de arqui-
tectura del país en el foro de conservación del patrimonio edificado en la ciudad 
de Puebla.
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PRESIDENCIA SOLICITA A LA 
SCJN REVERTIR ACUERDOS QUE 
SUSPENDEN APLICACIÓN DEL PLAN B
La Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal detalló que la 

SCJN no debió admitir la demanda presentada por el INE, 

pues la Constitución lo prohíbe

REDADA

CAMPAÑA DE TRUMP HA 
RECAUDADO 7 MDD DESDE 
IMPUTACIÓN, SEGÚN ASESOR
Desde la imputación del exmandatario el pasado viernes, 

según dijo este lunes uno de sus asesores, Jason Miller, en 

Twitter.

COMISIÓN DISCIPLINARIA ABRE 
“INVESTIGACIÓN DE OFICIO” POR 
HECHOS EN EL AMÉRICA VS LEÓN
La Comisión Disciplinaria de la FMF detalló que habrá una inves-

tigación a fondo tras los acontecimientos ocurridos en el América 

vs León

MENOPAUSIA TEMPRANA SERÍA 
FACTOR DE RIESGO DE ALZHÉIMER
Científicos estudiaron la relación entre el riesgo de enfer-

medad de Alzheimer y la edad de la menopausia y el uso 

de terapia hormonal
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Con más de 3 mil 
votos, trabajadores 
de Sitaudi votan a 
favor del Contrato 
Colectivo
Puebla, Pue-Trabajadores adheridos al 
Sindicato Independiente de Trabajado-
res de Audi de México (Sitaudi) vota-
ron a favor del Contrato Colectivo de 
Trabajo (CCT).

En un comunicado interno emitido 
por el sindicato de autos de lujo deta-
lló que, en la consulta participaron un 
total 3 mil 578 obreros, que represen-
taron el 89.2 por ciento, de un total 
de 4 mil 010 que laboran en la planta 
armadora de autos.

Un total de 3 mil 297 votos fueron a 
favor de la legitimización y 269 fueron 
en contra.

Mientras que 13 votos fueron anula-
dos, y 432 boletas no se utilizaron, es 
decir, los técnicos no acudieron a votar.

semana cuando el Centro Federal de 
Conciliación y Registro Laboral (CF-

Sindicato si avala o no el proceso.
 ALMA MÉNDEZ

La Dirección General de 
Bibliotecas de la BUAP 
incrementa su acervo digital

-

Con el objetivo de promover la pro-

de investigación, la Dirección General 
de Bibliotecas de la BUAP se vincula a 
la British Medical Journal (BMJ), la cual 

principalmente para alumnos de las li-

cenciaturas en Medicina, Nutrición y Fi-
sioterapia.

Durante la presentación, el titular de 
la Dirección General de Bibliotecas de 
la BUAP, Alfredo Avendaño Arenaza, re-
calcó: “Hoy podemos decir que tenemos 

-
portantes de las universidades públicas 

Por ello, invitó a la comunidad de la 
BUAP a conocer los recursos de infor-

mación que tiene la biblioteca digital, la 
cual cuenta con 135 bases de datos, 50 
plataformas de acceso a la información.

En esta presentación también partici-
paron el director de la Facultad de Medi-

Barbosa, Customer Experience Manager 
y Head Operations, respectivamente, de 
British Medical Journal.  REDACCIÓN

CCE espera el arribo 
de turistas en Semana 
Santa para reactivar 
la economía
presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), Puebla, informó que 
para esta Semana Santa se espera se 

-
blano, y deje buenos dividendos, para 
seguir con la reactivación económica.

que se espera arriben al estado turismo 
nacional e internacional para disfrutar 

-
dades religiosas de la Semana Mayor 
que promueve Puebla.

que aprovechar que la entidad poblana 
obtuvo tres premios en el Tianguis Tu-

brindan una gran promoción a Puebla
Por lo que, recomendó a los sectores 

de servicios darles una atención espe-
cial a los visitantes en esta temporada 
vacacional.  ALMA MÉNDEZ

CÉSAR GONZÁLEZ REELECTO COMO PRESIDENTE 
DE LA CANACOPE PARA EL PERIODO 2023-2024
Puebla, Pue- Durante la LXXXIV Asamblea 

-
mercio, Servicios y Turismo en Pequeño 
de Puebla (Canacope) fue reelecto César 

-2024.
-

rales señaló que, durante su segundo año 

haya mayor crecimiento y expansión de 
los 8 mil 500 negocios que representa.

organismos, tanto públicos como priva-
-

venios de colaboración con Universidad 
Tecnológica de Puebla (UTP), Universidad 
Iberoamericana (IBERO), Universidad In-
teramericana (UI), Instituto de Estudios 
Universitarios (IEU), Instituto del Fondo 
Nacional para el Consumo de los Traba-

para ellos y sus familias.

-
-

tar la oferta de estos, se vinculó con los mu-
nicipios de Acajete y Atlixco para posicionar 
a microempresarios de esa región.

Por último, enfatizó la participación en 
ferias de empleo a través de la bolsa de 

trabajo y el aumento del 42 por ciento 
en la gestión de tramites a socios, pre-
sentó su plan de trabajo para el periodo 

-
tarios: Capacitación Empresarial, Enlaces 
Comerciales y Fortalecimiento Camaral.  

 ALMA MÉNDEZ
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Por errores en la 
página del SAT, 
usuarios incumplirán 
con declaración 
anual 2022: CCPEP
Puebla, Pue- El Colegio de Contadores 
Públicos del Estado de Puebla (CCPEP), 
señaló que por diversos errores en la pá-
gina del Servicio de Administración Tri-
butaria (SAT), usuarios incumplirán con 
la declaración anual 2022, cuyo plazo 
para presentarla vence este lunes.

De acuerdo con Gonzalo Javier Pérez 
Jiménez, cerca de 90 mil de las 300 mil 
personas morales que están registradas 
en Puebla.

tomar las medidas pertinentes para po-
der cumplir en tiempo y forma lo esti-
pulado por la autoridad, ya que debido 
a la complejidad de los trámites hace 
que los contribuyentes incumplan con 
su responsabilidad con el SAT.

Estimó que alrededor del 30 por 
ciento de los obligados a declarar, no 
podrán hacerlo debido a los complejo 
formularios que se tienen que llenar.

Expuso que la página web no permi-
te el acceso, no se pueden mandar los 
datos ágilmente o en ocasiones pese a 
haber rellenado todos los campos, el 
envío no sale.  ALMA MÉNDEZ

Morosos en el pago del 
control vehicular tendrán 
más tiempo para pagar
Puebla, Pue. Hasta el 28 de abril, será el 
nuevo plazo para el pago del control ve-

poblanos cumplan con esta retribución, 
para ello previamente tiene que hacer el 
canje de placas y no se vean obligados a 
cubrir la tenencia.

A través de un comunicado la adminis-
tración informó que esto lo hacen como 
una medida de apoyo a la economía, sin 
embargo, no se mencionó el número de 
automovilistas que cumplieron en tiempo 

y forma.
Se menciona que la Ley de Ingresos y 

la Ley de Hacienda del Estado de Puebla, 
los derechos por los servicios de control 
vehicular deben pagarse durante los pri-

el plazo venció el pasado viernes 31 de 
marzo.

Con la ampliación de plazo, se obtiene 
el apoyo del 100 por ciento en el pago 
del Impuesto sobre Tenencia o Uso de 
Vehículos hasta el último día hábil de abril 

(viernes 28).
Durante este mismo periodo, aquellos 

propietarios de vehículos de uso particu-
lar que no hayan realizado el canje de 
placas podrán completar el trámite y la 
retribución del control vehicular.

Después de esa fecha, quienes no es-
tén al corriente en sus obligaciones vehi-
culares deberán pagar el Impuesto Sobre 
Tenencia o Uso de Vehículos, en los tér-

Estado.  SILVINO CUATE

SE APLICARÁN 3.2 MDP PARA EL RESCATE 
DEL PARQUE DE SAN BALTAZAR CAMPECHE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
anunció el arranque de obra del Parque 
San Baltazar Campeche, donde habrá una 
inversión de 3.2 millones de pesos.

Con el banderazo de inicio, el alcalde 
comentó que esta obra forma parte de las 
20 intervenciones de tipo integral de par-
ques y canchas deportivas de este año, 
con una inversión total de 160 millones 
de pesos.

Enfatizó que en el parque de San Balta-

mil 405 metros cuadrados donde se colo-
carán 249 metros cuadrados de adoquín.

Además, se pondrá piso de concreto, 
acabado, pulido o raya en 685 metros 
cuadrados, se pintará la cancha deportiva 
y se colocará una reja de acero.

También se colocarán 3 pérgolas y 
rampas, bancas, árboles de distintas es-

pecies y más de 300 plantas, más el me-
joramiento de las jardineras y se aplicará 
pintura vinílica. entre otras acciones.

y de vecinas, decía el presidente auxiliar 
qué cuántos años tendrá este parque, 
pues tendré toda la vida (...) vamos a in-
tervenir todo el parque, vamos a colocar 
adoquín”, dijo.  SILVINO CUATE

Por seguridad de 
peatones y vehículos, se 
derribarán 6 árboles en 
la Recta a Cholula
Puebla, Pue- En la Recta a Cholula se 
van a derribar 6 árboles, así lo infor-
mó la titular de la Secretaría de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento de Puebla, 
Myriam Arabian Couttolenc, quien ase-
guró que estos van a ser reemplazados 
por 15 especies denominadas Ailes.

De acuerdo con la funcionaria muni-
cipal, el motivo por el cual el Ayunta-
miento determinó el derribo, se debe a 
que representan un riesgo para peato-
nes, al igual que para automóviles.

Comentó que, de acuerdo con una in-
vestigación de la dependencia, se conclu-
yó que la especie denominada Aile, son 
árboles que pueden adaptarse y seguir su 
crecimiento, al ser plantados en otro lugar.

“Vamos a estar derribando alrededor 
de 6 árboles que ya ponen en riesgo a 
los transeúntes y a los vehículos, vamos a 
estarlos sustituyendo, van a ser 15 Ailes, 
que es un tipo de árbol que ya conside-
ramos es muy apropiado para la ciudad, 
para esos espacios y además estaremos 
sustituyendo en todo lo que es el came-
llón hasta el puente del SAT”, dijo.

Agregó que en Avenida Juárez se 
continúa revisando el estado de las pal-
meras, y dependiendo del diagnóstico 
es como se determina su derribo, para 
ser reemplazados.  SILVINO CUATE
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Habrá mil 800 ambulantes y 80 
policías en la zona de El Calvario
Puebla, Pue. Para la procesión de Semana Santa que se lle-
vará a cabo el viernes 7 de abril, en inmediaciones de El 
Calvario, ubicado en la en la zona de San Francisco se tiene 
prevista la instalación de 1 mil 800 comerciantes ambulantes, 
según lo informó el secretario de Gobernación municipal de 
Puebla, Jorge Cruz Lepe. 

El funcionario municipal dijo que, por el alto número de vende-
dores, se destinarán 80 elementos de seguridad en la zona, dado 
que el proceso de instalación inicia desde el jueves en la noche. 

El secretario aseguró que también se dará vigilancia a la ce-
remonia que se realizó en la Junta Auxiliar de Romero Vargas, y 
San Pablo Xochimehuacán, donde estará prohibida la venta de 
bebidas alcohólicas.  Agregó que para la procesión que inicia en 
el Centro Histórico de Puebla, se brindará vigilancia en conjunto 
con policías estatales y la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
del municipio de Puebla. 

“En su momento retirar todo lo que son bebidas alcohólicas, 
que es un evento que por segundo año consecutivo ya lo tene-
mos más detectado, pero en correlación con 210 elementos de 
vía pública estarán presentes”, dijo. 

En este mismo sentido, el titular de la Dirección de Normati-
vidad y Regulación Comercial del Ayuntamiento, Enrique Gue-
vara Montiel informó que se estableció un convenio con Oxxo, 
para que las tiendas cercanas al recorrido del viacrucis, tengan 
prohibida la venta de bebidas alcohólicas, al igual que juntas 
auxiliares donde se realiza esta celebración. 

Para el caso del Centro Histórico, las imágenes religiosas saldrán 
de sus templos con rumbo al atrio de Puebla, en donde comenzará 
la procesión de lado de la 16 de Septiembre rumbo al Zócalo. 

Posteriormente, caminarán con dirección a Juan de Palafox 
y Mendoza hasta llegar a la 2 Norte y doblar para llegar a la 4 
Oriente-Poniente. Una vez esto la procesión se dirigirá hasta la 

Es decir, que en los Oxxos de estas vialidades no podrán ven-
der alcohol a personas que van en el contingente.  SILVINO CUATE

Sergio Salomón, reconoce 
labor del policía y recuerdan a 
uniformados caídos en Puebla

Eduardo Rivera 
Pérez, confirma su 
participación en la 
procesión de Viernes 
Santo en el CH
Puebla, Pue- El presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, anunció que par-
ticipará en la procesión de Semana San-
ta que se llevará a cabo el viernes 7 de 
abril en el Centro Histórico de Puebla.

“Sí asistiré, he sido invitado con el 
arzobispo y ahí estaremos participan-
do”, dijo.

El alcalde comentó que se está ter-

conjunto con el arzobispo Víctor Sán-
chez Espinoza y Emilio Baños, rector de 
la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (Upaep).

“Toda la logística de lo que es este 
importante evento, que es la procesión 
de Viernes Santo, es uno de los even-
tos más importantes en el municipio de 
Puebla en nuestro estado”, dijo.

Cabe mencionar que, para este 
evento participarán siete imágenes re-
ligiosas que saldrán de sus templos con 
rumbo al atrio de Puebla, en donde co-
menzará la procesión de lado de la 16 
de Septiembre rumbo al Zócalo.

Posteriormente, caminarán con di-
rección a Juan de Palafox y Mendoza 
hasta llegar a la 2 Norte y doblarán 
hasta llegar a la 4 Oriente-Poniente. 
Una vez esto la procesión se dirigirá 
hasta la 11 Norte en donde se llevará a 

     SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina encabezó la en-
trega de Equipamiento y Reconocimien-
tos en el Marco del Día del Policía Estatal, 
dicho evento se desarrolló en la Academia 
de Formación y Desarrollo Policial de Pue-
bla.

Durante su discurso, el titular del Poder 

-
pulsar las capacidades del recurso huma-
no, así como desarrollar una institución, 
la administración estatal otorgó kits de 
uniformes para elementos estatales.

Además, en la Academia de Formación 
y Desarrollo Policial el mandatario deposi-

-

nor en memoria de las y los uniformados 
caídos en el cumplimiento de su deber.

Cabe mencionar que, Puebla cerró el 
2022 con 13 policías asesinados en el 
ejercicio de su deber, con este número de 
decesos suman 95 casos desde 2018 a la 
fecha, según la organización civil, Causa 
en Común.  SILVINO CUATE
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Panistas quieren el regreso 
de las Estancias Infantiles con 
recursos federales en 2024
Puebla, Pue. La coordinadora del grupo 
parlamentario del Partido Acción Nacio-
nal (PAN), Carolina Beauregard Martínez, 
informó que para el Presupuesto 2024 
estarán exigiendo se destine una partida 
económica que permita el regreso de las 
Estancias Infantiles.

Dijo que desde la eliminación de este 
programa en el 2019 a la fecha no exis-
te una denuncia formal o una persona 
presentada ante el Ministerio Público por 

presuntos actos de corrupción como en 
su momento se argumentó para cerrar di-
cho apoyo a madres trabajadoras.

Beauregard Martínez criticó que poco 
sirve tener una Cámara de Diputados 
integrada con 250 mujeres, reconocida 
como la Legislatura de la Paridad si las 
mismas legisladoras han votado en contra 
de destinar un presupuesto para atender 
una de las necesidades más grandes de 
las mujeres.

“En el 2019, no fue recorte, más bien 
fue eliminación de las Estancias Infanti-

-
jeres que hoy tienen que decidir entre ser 
profesionales o trabajar o ser mamás es 
un retroceso”, citó la congresista del PAN.

De acuerdo al mismo partido en Pue-

-
daban más de 321 Estancias Infantiles. 

 AURELIA NAVARRO

EL MOVIMIENTO POBLANO 4T CONDICIONA 
APOYO AL ELEGIDO POR MORENA PUEBLA
Puebla, Pue. El representante del Movi-
miento Poblano por la 4T, David Méndez 
Márquez, adelantó que si el candidato a 
la gubernatura bajo las siglas del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) es producto de una elección 
interna transparente el movimiento que 
encabeza respaldará con toda su es-

-

Pidió reconocer que tanto dentro del 
partido como del propio movimiento 
existe una pluralidad por lo que no es 
raro que se tengan distintas visiones 
de cómo llegar al mismo objetivo, que 
es mantener la gubernatura de Puebla 
bajo las siglas de Morena.

Méndez Márquez precisó que el par-
tido guinda tendrá que vigilar de forma 
minuciosa, transparente y con reglas 
claras que sea la gente la que determi-

en las boletas electorales del 2024.
“Llamamos a todos a que participen 

con quien consideren representa de 
manera más clara lo que es su propia 

debemos sumar”.
Sin precisar, Méndez Márquez dejó 

abierta la posibilidad de inconformarse 
sobre los resultados de la elección inter-

na de Morena si no se comprueba que 
el candidato o candidata fueron electos 
por la gente y de forma transparente 
como lo marcan los ideales de la Cuarta 
Transformación.

En este sentido, Méndez Márquez 

la 4T está haciendo trabajo territorial 
al interior del estado para recuperar a 
hombres y mujeres que se quieran su-

mar al proyecto político que se tendrá 
en el proceso electoral del 2024.

Dijo que está recogiendo todas las in-
quietudes y problemáticas que de viva 
voz la sociedad le externa, pero además 
la estructura está centrada a informar 
sobre la conformación de la opción pro-
gresista social y de izquierda de la 4T 

 AURELIA NAVARRO

Ahora sí habrá 
elecciones sin 
fraudes con los 
relevos en el INE
Puebla, Pue. El diputado federal por 
el partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) Alejandro Carvajal 
Hidalgo, aseguró que en los comicios 
del 2024 se tendrá un árbitro electoral 

-
des electorales.

Dijo que esto será posible a través de 
la salida formal que se tendrá este 4 de 
abril del consejero Ciro Murayama y de 
Lorenzo Córdova como presidente del 
Instituto Nacional Electoral (INE).

INE se logrará en México una democra-
cia plena, que se vea traducida también 
en la esfera local, en estados donde ha-
brá elecciones para gobernador, diputa-
dos o alcaldes.

Carvajal Hidalgo celebró la designa-
ción de la nueva consejera presidenta 
del INE, Guadalupe Taddei Zavala.

Bajo este contexto, Alejandro Car-
vajal sostuvo que ahora con la reforma 
electoral a través del llamado Plan B, 
también se espera que la participación 
política crezca permitiendo la partici-
pación de grupos que eran excluidos, 
como los indígenas o campesinos.

“Ya salen Lorenzo Cordova, y Ciro 
Murayama, ya hay un relevo obligatorio 
que se dio en la ley en los procedimien-
tos, y nueva presidenta, ya tenemos 
presidenta nueva y con esto esperamos 
que se de una nueva época electoral el 
México, donde el árbitro electoral ya no 
este de lado de una sola persona”.

Cabe hacer mención a partir de que 
se dio la noticia sobre la salida de Cór-
dova y Murayama, morenistas celebra-
ron la determinación, como represen-
tantes de Puebla, además de Alejandro 
Carvajal, de igual forma el coordinador 
de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier.

Cabe hacer mención que a partir de 
-

dido por Guadalupe Taddei Zavala, así 

como nuevos consejeros del INE.
 AURELIA NAVARRO
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Deporte, pilar fundamental 
en reconstrucción del tejido 
social: Sergio Salomón

Panista pide al 
PRI y PRD calmar 
sus nervios ante 
definición de 
candidato en Puebla
Puebla, Pue. La diputada federal por 
el Partido Acción Nacional (PAN), Ana 
Teresa Aranda pidió a los partidos con 
los que comparten la alianza “Va Por 
Puebla” a mantenerse tranquilos ya 

-
gurará en las boletas electorales del 
2024 como candidato en común por la 
gubernatura de Puebla.

Convocó al Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Partido de la Revo-
lución Institucional (PRI) a no olvidar 
que el PAN es “generoso” y en medida 
de eso sabrá respetar si es que alguna 
de sus propuestas tiene mayor peso 

Ana Teresa Aranda reiteró que has-

aceptación tanto para la gubernatura 
como para la alcaldía del Puebla, pero 
al faltar varios meses para que arran-
que de manera formal la Jornada Elec-
toral, “nada está escrito”. 

“Todos tranquilos, ni derramados de 
bilis, ni empachados, tranquilos, sere-
nos, caminando fuertes porque lo que 
queremos es ganar”, citó. 

Indicó que tanto el PRI, PAN como 
PRD no deben olvidar que por ahora lo 
importante es ir fortaleciendo los par-
tidos políticos en lugar de generar un 
ambiente de tensión.

La panista recomendó ir fortalecien-
-

momento de poner sobre la mesa los 
nombres, el más fuerte sea reconocido 
por la alianza “Va Por Puebla” como el 
personaje más fuerte para recuperar la 
gubernatura de Puebla y mantener la 
alcaldía de Puebla.  AURELIA NAVARRO

El gobernador inauguró 
la Etapa regional de 
taekwondo y macro 
regional de básquetbol–
frontón clasificación a los 
Nacionales CONADE 2023

CIUDAD DE PUEBLA, Pue. – Para el go-
bierno de Puebla el deporte es un pilar 
fundamental en la reconstrucción del te-
jido social, recalcó el gobernador Sergio 
Salomón al inaugurar la Etapa regional 
de taekwondo y macro regional de bás-

-
cionales CONADE 2023 en el Gimnasio 
“Miguel Hidalgo”.

En compañía de la presidenta honoraria 
del Patronato, Gaby Bonilla, el mandatario 
llamó a las y los participantes a que, en 

su entorno, sean embajadores de la paz, 
promuevan el respeto y que recuerden la 
pureza, nobleza y disciplina que deja el 
practicar alguna actividad deportiva.

Asimismo, deseó a las y los jóvenes que 
dicha competición abone a su desarrollo 
integral y fortalezca su hábito de vivir sa-
namente y como “buenos ciudadanos”. 

Sergio Salomón reiteró que su admi-
nistración, a través del Instituto Poblano 
del Deporte (INPODE), promueve even-
tos que refuerzan los lazos de fraternidad 
y solidaridad, así como los valores para 
hacer nuevamente “comunidad”. 

Las delegaciones participantes son de 
los estados de Campeche, Chiapas, Hi-
dalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, 
Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Puebla, así 
como de la UNAM e IMSS.

 
IMPULSA GOBIERNO DE SERGIO SA-
LOMÓN ACCIONES PARA QUE PUEBLA 
SEA CUNA DE GRANDES DEPORTISTAS: 

YADIRA LIRA NAVARRO
 La directora general del INPODE, Yadi-
ra Lira Navarro destacó que el gobierno 
presente de Sergio Salomón ha garanti-
zado que existan espacios dignos para 
la práctica de alguna actividad depor-
tiva, además de que impulsa acciones 
para que la entidad sea cuna de gran-
des deportistas.  

Reiteró que el deporte es una de las 
prioridades de la administración estatal, 
ya que, coincidió, es fundamental para 
el desarrollo pleno de las niñas, niños y 
jóvenes. Además, reconoció a madres y 
padres de los participantes por apoyar a 
sus hijas e hijos.

 En la inauguración estuvieron presen-
tes el director de Eventos Deportivos Na-
cionales y Selectivos de la Comisión Nacio-
nal de Cultura Física y Deporte (CONADE), 
Cuauhtémoc Romero Germán; secretarias 
y secretarios del gabinete estatal, diputa-
dos locales y académicos.  REDACCIÓN

QUITARLE CONCESIÓN A AGUA DE PUEBLA 
DEJARÍA AL ESTADO ENDEUDADO
Puebla, Pue. El senador Alejandro Armen-
ta Mier advirtió que intentar cancelar la 
concesión de Agua de Puebla para Todos, 
Puebla estaría adquiriendo automática-
mente una “deuda” millonaria. 

Reconoció que el sentir de los poblanos es 

para Todos es considerada como una empre-
sa hecha para “saquear” a los usuarios.  

Armenta Mier se comprometió que de 
llegar al gobierno del estado producto de 
la elección del 2024, revisará la concesión 
que se le dio a Agua de Puebla para To-
dos desde el 2014. Además, tachó a dicha 

perjudica a las personas.
No obstante, reveló que ha consulta-

do con expertos de su equipo, para saber 
hasta dónde es posible hacer la cance-

han aclarado que de hacerlo se estaría 
corriendo el riesgo de obtener una penali-
zación millonaria para el Estado, lo que se 
traduciría como una deuda.

Dijo que si, se inicia un proceso para can-
celar el contrato existe la posibilidad de que 
algunos jueces fallen a favor de la empresa 
anteponiendo el interés privado al público, 
como se acostumbra en este tipo de juicios.

En medio de estos señalamientos, Ar-
menta Mier, informó que en Puebla es 
posible lograr la recuperación del agua a 
través de la captación de agua de lluvia 

uso doméstico.
Indicó que, para esto, está elaboran-

-
car en qué lugares del estado se podrán 
recomponer presas y represas, así como 
qué zonas puede funcionar la colocación 
de ollas captadoras de agua de lluvia en 
techos de viviendas.

Alejandro Armenta, reiteró que en Pue-
bla hay agua, pero el error radicó en la 
mala forma en que a una empresa como 
Agua de Puebla para Todos le fue entre-
gada la concesión, y ahora los particula-
res son los que se están aprovechando 

-
nos se están viendo afectados.

Incluso explicó que este problema no 
sólo radica en la distribución del agua, 

el saneamiento del líquido, un proceso 
por el que está cobrando a los poblanos 
y no está cumpliendo. En ese sentido, el 
senador por Morena, sostuvo que Agua 
de Puebla tiene que potabilizar el agua.

Recordó que Puebla tiene una geogra-
fía rica para lograr la recuperación del 
agua en la Sierra Norte, Sierra Negra, 
Sierra Nororiental, Mixteca, Valle e Izta 
Popo.  AURELIA NAVARRO
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Trabajadores del Poder 
Judicial exigieron un 
aumento salarial
Puebla, Pue. Carlos Palafox, presidente 
del Consejo de la Judicatura y manda-
más del Poder Judicial de Puebla, reci-
bió a un grupo de trabajadores que se 
manifestó este lunes 3 de abril, para 
exigir aumento salarial que no han reci-
bido desde hace 14 años.

Después del mediodía, un contingen-
te se empezó a reunir en la plaza prin-
cipal, a lado de la asta de la bandera, 
donde evidenciaron sus peticiones, des-
tacando que no han recibido un aumen-
to de salario desde hace varios años.

Criticaron a Carlos Palafox al señalar 
que han respaldado el nombramiento 
que hizo el Congreso del estado de Pue-
bla, sin embargo, no había escuchado 
sus solicitudes y quejas.

Ante este contexto, Carlos Palafox 
ofreció tener un trato de manera direc-
ta con ellos, ofreciéndoles su número 
personal de WhatsApp para empezar a 

atender sus peticiones de manera más 
cercana.

Entre otros aspectos que solicitaron 
mejorar es que no hay agua en los ba-

ños y después de las 15:00 horas no 

ello dijeron estar de acuerdo con su re-
cibimiento.  SILVINO CUATE

SE REPORTA SALDO 
BLANCO EN LA CIUDAD 
DE PUEBLA, TRAS 
SISMO DE MAGNITUD 5.5

Protección Civil Municipal 
activó los protocolos 
correspondientes; no se reportan 
daños a inmuebles en el municipio

Eduardo Rivera Pérez, Presidente Mu-
nicipal de Puebla, reportó que al mo-
mento se reporta un saldo es blanco, 
tras el sismo de magnitud 5.5 con epi-
centro en Puerto Escondido, Oaxaca 
registrado a las 20:12 horas de este 03 
de abril.

De acuerdo a las inspecciones físicas 
que personal de Protección Civil realizó 

hospitales para salvaguardar la segu-
ridad de la ciudadanía, al momento no 
se  reportan daños en algún inmueble 
de la capital. Cabe mencionar que el 
movimiento telúrico fue percibido en 
algunos puntos del municipio, por lo 
que se activaron los protocolos de pre-
vención correspondientes.

Es importante destacar que los 44 
puntos de alertamiento sísmico instala-
dos en el Municipio de Puebla, funcio-
naron con efectividad.

Para reportes, mayor información 
o consejos para saber qué hacer ante 
un sismo, se puede consultar la cuenta 

 REDACCIÓN

Explota un polvorín 
en Ahuatepec, deja 
como saldo a dos 
personas fallecidas
Puebla, Pue. La tarde-noche de ayer, ex-
plotó un polvorín  en Ahuatepec, localidad 

En el lugar del estallido, perdió la vida 
Alyair N., mientras que Arturo Iván N. fue 

-
achalco con lesiones graves para ser aten-
dido, sin embargo más tarde a las 19:40 
horas falleció. 

dio a conocer que el polvorín contaba con 
permiso general por parte de Sedena, No 
1721.

Las autoridades competentes realizan 
la investigación para esclarecer el inciden-
te, dio a conocer en su cuenta de Twitter, 

 REDACCIÓN
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Por robo de vehículo 
y posesión de droga 
en Teziutlán, 6 años 
de prisión
Al acreditar su responsabilidad en la 
comisión de los delitos de robo de vehí-
culo agravado y delitos contra la salud 
en su modalidad de posesión simple, la 
Fiscalía General del Estado de Puebla 
consiguió que Francisco Javier N. fuera 
sentenciado a más de 6 años de pri-
sión.

El 21 de marzo de 2020 elementos 
de la Policía Municipal de Teziutlán, lo-
graron la detención del imputado quien 
minutos antes había amagado a un 
hombre con una navaja para despojar-
lo de su motocicleta. Durante su ase-
guramiento le hallaron bolsas con dosis 
de cristal y marihuana. 

Una vez puesto a disposición, la 
Fiscalía de Puebla inició la Carpeta de 
Investigación y recabó elementos de 
prueba para acreditar su responsabili-
dad en los hechos.

En la audiencia de procedimiento 
abreviado, la autoridad judicial analizó 
la información aportada por el Agente 
del Ministerio Público y determinó sen-
tenciar a Francisco Javier N. a una pena 
de 6 años 6 meses y 20 días de prisión.

 REDACCIÓN
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Victoriano vi0ló a 
la hija de su pareja; 
pasará 21 años en 
la cárcel
Con las pruebas presentadas por la Fis-
calía General del Estado, se demostró la 
responsabilidad penal de Victoriano N., 
en el delito de violación agravada, por 
lo que deberá pasar 21 años en prisión. 

En el municipio de Tlaola, el 24 de 
marzo de 2020, la víctima menor de 
edad fue sometida y agredida sexual-
mente en su domicilio por la pareja 
sentimental de su madre. Para evitar 
que lo acusara, Victoriano N., la ame-
nazó con causarle daños a la mamá de 
la víctima.

La Fiscalía de Puebla llevó a cabo di-
ligencias y ejercitó acción penal contra 
el agresor quien fue aprehendido en 
agosto de 2021 por elementos de la 
Agencia Estatal de Investigación.

Al agotarse las etapas procesales, el 
Tribunal de Enjuiciamiento valoró los 
argumentos del Agente del Ministerio 
Público y determinó que Victoriano 
N., deberá permanecer recluido en un 
Centro de Readaptación Social durante 
21 años, además tendrá que pagar la 
reparación del daño moral.  REDACCIÓN

En video quedó registrado el momento 
en que, una pareja que cenaba tacos en 
un puesto, en las inmediaciones de una 
unidad habitacional en Puebla capital, fue 
víctima de ladrones, quienes a punta de 
pistola les robaron su camioneta que es-
taba estacionada enfrente.

En las imágenes de los hechos que ya 

marzo, alrededor de la medianoche y re-
portadas en cuentas como la de denuncia 

-
Madre_Mx, pero dados a conocer recien-
temente, se puede ver cómo, mientras 
una pareja se encuentra cómodamente 
cenando tacos en un puesto cerca de 

la unidad habitacional La Margarita, dos 
ladrones llegan soltando balazos al aire 
para asustarlos y poder despojarlos de su 
camioneta.

La grabación de una cámara de se-
guridad muestra cómo inmediatamente 
después de que arriban los dos ladrones, 
quienes protegen su identidad con las go-
rras de sus sudaderas y cubrebocas, uno 
de ellos con pistola en mano acciona el 
arma de fuego al aire, lo que asusta tan-
to a los dos comensales, como a los tres 
empleados del puesto.

Acto seguido, el ladrón que accionó la 
pistola encañona al hombre y le pone el 
arma de fuego en la espalda para poder 

quitarle las llaves de su camioneta, esta-
cionada enfrente. Mientras su cómplice 
mantiene a raya a la mujer que comía 
tacos con la otra víctima y a los tres em-
pleados que se resguardan de posibles 
disparos atrás del puesto.

Posteriormente y ya con las llaves, los 
dos ladrones no pierden tiempo y se su-
ben a la camioneta para llevársela, mien-
tras la pareja víctima se aleja y deja sus 
platillos a medio comer.

Una vez que arranca la camioneta, los 
empleados permanecen en resguardo y el 
puesto queda vacío ya sin la pareja de 
clientes que no terminó de comer sus ta-
cos.  REDACCIÓN

VIOLENCIA 
FAMILIAR VA EN 
AUMENTO EN 
CHIAUTZINGO

Chiautzingo, Pue. Hasta cinco casos al 
mes de violencia contra las mujeres, son 
atendidos por la Comisaría de Seguridad 
Pública en Chiautzingo, encabezada por 
Esteban Velasco Platas.

El comisario mencionó si bien hay otros 
delitos, es la violencia familiar la que ha 
registrado un incremento que se está 
atendiendo con el apoyo del Sistema DIF 
municipal.

Sin embargo, Velazco Platas mencionó 
que los casos de violencia podrían ser más, 
pues muchos de estos no se denuncian.

En cuanto a la atención, el Comisario 
dijo que los casos se atienden a través 
de la unidad especializada en violencia de 
género, brinda acompañamiento y aseso-
ría jurídica.

Adicionalmente se han implementado 
otras acciones entre ellas pasajero segu-

ro, con el cual se han frenado los asaltos 
en el transporte público.

Cuestionado sobre los hechos aconteci-
dos en este municipio que son relaciona-
dos a las balaceras con armas de grueso 
calibre, Velazco Platas dijo que actualmen-
te no se han registrado nuevos incidentes, 
no obstante, se han reforzado los opera-
tivos que se realizan en conjunto con la 
policía del estado.  CAROLINA GALINDO
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“Tan inteligentes como 

ASÍ QUE, EN LUGAR DE ESO, FUE A LA 
escuela de negocios, cerca del MIT, y 
se inscribió en el Programa de Ad-
ministración de Empresas Harvard–
Radcliffe, que era la única forma en 
la que las mujeres podían asistir a la 
Escuela de Negocios de Harvard. Ese 
año, The Wall Street Journal infor-
mó sobre el programa en la colum-
na central de su portada, reservada 
para reportajes poco convencionales 
o “ligeros”. Citó a líderes empresaria-
les que se maravillaban de que las ni-
ñas Radcliffe fueran “tan inteligentes 
como los niños”, pero lamentaban 
que “demasiadas se casaran muy 
pronto”. (“Son demasiado guapas, 
tienen la edad justa y en el banco hay 
demasiados hombres”). 

Mi madre trabajó en un banco des-
pués de terminar, renunció para ca-
sarse y crio a tres hijos, pero siempre 
lamentó no haber ido a la facultad de 
derecho. Su decisión de ir cuando yo 
tenía siete años (yo fui la menor de 
sus tres hijos) se convirtió en el even-
to que definió mi infancia. Investigó 
asistir a Yale, donde un hombre le 
dijo: “No dejaría que mi esposa fuera 
a la facultad de derecho”. En cambio, 
terminó en la Universidad Pace.

Uno o dos años después de gra-
duarse, estaba en la biblioteca de 
derecho allí y decidió buscarse en el 
directorio de exalumnos de Harvard. 
Encontró su nombre seguido de una 
serie de siglas: BA, MBA, JD, W/M. Al 
no reconocer las últimas, fue a la cla-
ve y descubrió que era “esposa y ma-
dre” (según sus siglas en inglés).

En ese entonces mi madre viajaba 
tres horas al día a su trabajo en un 
bufete de abogados en el sur de Man-
hattan y todavía preparaba la cena la 
mayoría de las noches. Yo tenía unos 
12 años y no entendía del todo su fu-

ria cuando salió corriendo de la bi-
blioteca de derecho, donde yo estaba 
sentada en los escalones. 

Condujo a casa despotricando: “¡W 
diagonal M! ¿W diagonal M?” Con el 
tiempo se convirtió en una broma fa-
miliar. Pero no puedo decir que com-
prendía, incluso cuando comencé mi 
propia carrera en Boston. Al otro lado 
del río, Cambridge ya no era la ciudad 
donde mis padres tenían su primer 
departamento; ahora eran los restau-
rantes elegantes y los precios inmobi-
liarios fuera de alcance. Veinticinco 
años después de la coeducación, su-
puse que la experiencia de mi madre 
estaba en el pasado.

Las mujeres del MIT me hicieron 
ver que no lo era, al menos no en la 

forma de discriminación de género, 
más sutil, pero todavía omnipresen-
te. Me impresionó su ingenio y cómo 
habían ilustrado a los hombres que 
dirigían la universidad. 

Su experiencia se convirtió en un 
parámetro de cómo pensar sobre mi 
propia vida y las preguntas y debates 
sobre las mujeres sobre los que escri-
biría. Con el tiempo, lo que las muje-
res del MIT habían descrito empezó a 
parecer menos lejano, más relevante. 
Mucho había cambiado.

Más pragmáticas que 
revolucionarias
ENTONCES, COMO AHORA, VI LA HIS-
toria como una de notable persisten-
cia y valentía por parte de 16 mujeres 
que no se consideraban activistas. 

Dirigidas por una feminista reticen-
te, eran más pragmáticas que revo-
lucionarias. No estaban interesadas 
en la publicidad; solo querían seguir 
con su trabajo. Mientras exploraba 
su historia, y la historia de las mujeres 
en la ciencia antes y después de ellas, 
la palabra que seguía apareciendo, en 
diferentes conjugaciones, era “excep-
ción”. Las mujeres que tenían éxito en 
la ciencia eran llamadas excepciona-
les, como si fuera inusual que fueran 
tan brillantes. Fueron excepcionales 
no porque pudieran tener éxito en la 
ciencia, sino por todo lo que logra-
ron a pesar de los obstáculos. Muchas 
habían superado la discriminación 
durante años al excusar situaciones o 
incidentes particulares como excep-
cionales, explicados no por los prejui-
cios, sino por las circunstancias. No 
fue sino hasta que se juntaron que las 
mujeres del MIT vieron el patrón. Ese 
reconocimiento por sí solo las hizo 
excepcionales también.

Conocí a Nancy Hopkins, la bió-
loga molecular que llegó a liderarlas, 
por 20 años antes de darme cuenta 
de que había comenzado su vida 
como Nancy Doe. Como John Doe o 
Jane Doe, la mujer común y corrien-
te cuyo ejemplo cuenta la historia 
más grande. La excepción que probó 
la regla. 

 Adaptado de The Exceptions, 
publicado por Scribner. Copyright © 2023 
por Kate Zernike.

LA MAYORÍA DE 
LAS MUJERES QUE 
COMENZABAN SUS 
CARRERAS EN ESE 
MOMENTO, NO 
PENSARON QUE LOS 
PREJUICIOS LAS 
BLOQUEARÍAN.

P U B L I C A D O  E N  C O O P E R A C I Ó N  C O N  N E W S W E E K 
N E W S W E E K

Mujeres extraordinarias

UN PRIMER
REFERENTE 
Millie Dresselhaus, 
conocida como 
la “Reina del 

un trabajo 
enorme en el MIT 
para alentar a 

ingresar en la 
profesión.
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EU usó Pegasus para espiar 
objetivos en México: NYT

APENAS EN MARZO PASADO, EL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS, JOE BIDEN, FIRMÓ UNA ORDEN EJECUTIVA QUE PROHÍBE 
EN TODOS SUS DEPARTAMENTOS Y AGENCIAS DEL GOBIERNO EL USO DE PROGRAMAS INFORMÁTICOS ESPÍA.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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E
l Gobierno de Estados Unidos utilizó el soft-
ware de espionaje Pegasus contra objetivos 
en México, reveló The New York Times.

De acuerdo con el diario estadoun-
idense, quien revisó el contrato con NSO 
Group —dueña del programa de espiona-

je—, la contratación autorizó la prueba, evaluación y 
despliegue de Pegasus contra “objetivos de su elección 
en México”.

Sin embargo, la publicación dice que no está claro 
qué agencia gubernamental utilizó el software.

El medio cita a dos personas anónimas que señalan 
miles de consultas hacia México hechas con Pegasus, y 
que se ha permitido su uso contra números telefónicos 

de Estados Unidos.
En México se ha probado el uso de Pegasus  por 

parte del Ejército contra defensores de derechos hu-
manos y periodistas.

Una investigación realizada por las organizaciones 
R3D, SocialTic y Artículo 19 y por los medios Animal 
Político, Aristegui Noticias y Proceso, documentó que 
Raymundo Ramos, defensor de derechos humanos, el 
periodista y escritor Ricardo Raphael y un periodista de 
Animal Político fueron espiados con el sistema Pegasus 
entre 2019 y 2021.

ORDEN CONTRA PEGASUS EN EU
Apenas en marzo pasado, el presidente de Estados Uni-

en todos sus departamentos y agencias del gobierno el 
uso de programas informáticos espía.

La Casa Blanca dijo que el spyware comercial repre-
senta una clara amenaza de inteligencia para Estados 
Unidos y se ha encontrado en los teléfonos de 50 fun-
cionarios estadounidenses en el extranjero.

Además, señaló que varios gobiernos extranjeros 
lo han utilizado “para facilitar la represión y permitir 
abusos contra los derechos humanos”.

“El mal uso de estas poderosas herramientas de 
vigilancia no se ha limitado a los regímenes autor-
itarios”, advirtió el Ejecutivo estadounidense en un 
comunicado.
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